## Jüdische Ärzte im Nationalsozialismus

Dr. med. Gerhard Hentschel, Pirna, zum Heft 11/2013.

Liebes Redaktionskollegium, Apropos Lebenslaufe. Im letten Arteblat las ich als erstes den Lebenslanf des Herm Prof. Skutich, dessen "Vorlesting" (es war mehr eine Demonstration) wir wahrend unseres studiums in Leipzig woch gehört haten. Damals hatten wir keine Ahnung, wer es war. Man sagte belangeos: " Wo geht'n ihr hin?" " Zu Skutich, in den Phantomkurs" (sehr unhöflich, ich weiß). Vou seiner gransigen Vergangenheit wussten wir wichts. In jewem Artikel steht darüber. Es Werden die Namen Theresienstadt u. Auschwitz genannt. Und dazu möchte ich bemerken, dass, als ich in einem güterzug au die Front verfrachtet wurde, der Zug eine Stunde lang in Auschwift aufgehalten wurde, genan vor dem Lager. Ein Bahnbeamter Cwoher er das Vertranen zu wir hale, weiß ich wicht) Zeigle wir unauffallig u. erzählte wir flisternd alles, was daselfst geschal. Auf dem Nebengleis stand and ein gülerzug, mit alten geschlossenen Waggons u jeweils einem ganz Kleinen Fenster hinten an der Seile. Dort sah ich den Kopf eines Juden u. sein trostloses gesicht.

Als der Zug weiterfuhr, am Anfang an der Stacheldraht um Zähnung, gnißten lachend die SS-Blwacher von ihren MG- "Hochsitzen" (MG- Maschinungewehr) zu ums herab. Man-che winkten Zurück, ich wicht, ich war total erschütert.

Herr Prof. Skutsch, der Schon alte, aber sehr freundliche Professor, und sein Schicksal erinnerten wich daran. Er erkläste uns übrigens an einem Phantom, wie man fehlgelagerte Babys zur Welt bringt (Zieht), und er war, wicht lange vorher, selbst ein Phantom, das, gekränkt n- gepeinigt, durch eine irre Welt getrieben wurde!

Viele gniße!



Prof. Skutsch im Kreise seiner Studenten – Quelle: Universitätsarchiv Leipzig (Signatur: UAL FS N00688)